

# UNIÓN REPUBLICANA

ÓRGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Director D. Manuel Pérez y Pérez.

LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, AL MES,  
50 céntimos de peseta.

DÍAS DE PUBLICACIÓN.

3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

OFICINAS

DIRECCIÓN, REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN.

Rio, 10.

## NUEVO TRIUNFO

### DE LA UNIÓN REPUBLICANA

El viaje de Salmerón á la capital de Cataluña, señala una nueva época, una era gloriosa en los anales del victorioso republicanismo español.

Transcendentalísima significación han tenido todos los actos realizados en Barcelona, por aquellos perfectísimos ciudadanos, probando que es un pueblo culto y capacitado sobradamente para regirse á sí mismo, sin necesitar de odiosas ni tiránicas tutelas, engendro de reaccionarios y jesuitas, verdugos del progreso y enemigos constantes de la libertad y el orden.

Los agasajos tributados al ilustre jefe de la Unión Republicana, son los que un pueblo satisfecho y agradecido prodiga á su libertador, al hombre que sacrifica una existencia científica en aras de una idea generosa y salvadora, y Cataluña entera, vió en Salmerón al victorioso caudillo, al maestro sapientísimo, al orador que arrebató, al estadista que soluciona los problemas nacionales más arduos con la rectitud de juicio inspirado en las necesidades y deseos del país, y por eso, no ha cesado un momento la ovación, el entusiasmo, la alegría, porque con Salmerón en Barcelona, los catalanes y los demás españoles que han disfrutado de tal dicha, se hallaban en plena República, por el respeto á los derechos de todos los ciudadanos, y por la

libertad de que se ha gozado por aquella convencida masa.

Allí no ha hecho falta la autoridad que mantuviera el orden, porque los republicanos somos los únicos guardadores de él, y se ha evidenciado de una manera indudable, que solo lo alteran los que nos provocan, que en ocasiones hallanse investidos de una autoridad que rebajan y de la que abusan para darse la satisfacción de proporcionar víctimas con las que se hacen más agradables á los ojos de los habitantes, de los conventos.

El triunfo alcanzado por D. Nicolás Salmerón en su viaje de Barcelona, ha sido co'osal, aplastante y único, y con él se ha puesto de relieve la patraña de la falta de unión entre los republicanos de las distintas fracciones que constituyen la Unión Republicana, patraña inventada y propalada por los monárquicos y reaccionarios con la dañina intención de retirar de las filas honradas del redentor republicanismo, á los neutros, dispuestos á engrosarlas y con su esfuerzo desinteresado, ayudarnos al triunfo del ideal santo. Pero se han desvanecido las dudas, los temores, los celos, del mismo modo que á los ardientes rayos del sol, se disuelven las tenues brumas que la aurora forma en las plácidas mañanas del estío. Los federales como Ardid, Mainer, Nogués y otros; los posibilistas como Junoy y Corominas; los radicales como Morayta y Rodríguez, los republicanos todos, en fin, sin distinción de clases, matices ni fracciones, han acompañado al jefe de la Unión Republicana,

han acompañado el indiscutible triunfo y han compartido con él la victoria de una idea que su virtualidad se abre paso y se impone en una nación harta ya de sufrir el ominoso yugo á que la tienen aherrrojada gobernantes despóticos y jesuitas egoistas, lanzando el más solemne *mentis* á los que desean que suceda lo que sueñan realidad, con el fin de retardar nuestro triunfo y su caída de la altura que ocupan, gracias á la ignorancia en que procuran tener sumidos á los que les rodean.

A esos desgraciados ó ambiciosos, que acusaban á Salmerón de falta de orientación en su política por carecer de un programa el sabio-catedrático de la Universidad Central, ha colmado las medidas, porque su discurso en el mitin de la Casa del Pueblo, ha sido el programa más cumplido y más democrático de cuantos se han dado desde 1868 hasta la fecha.

¡Gloria al ilustre sabio, al orador eminente, al estadista insigne que nos preside! ¡Gloria á Salmerón y gloria también al pueblo liberal en el que concurren por manera admirable las conquistas de la virgen democracia! ¡Gloria á Cataluña!...

El Doctor Fausto.

DE INTERÉS

A los propietarios regantes

DE LA VEGA

DE ORIHUELA Á GUARDAMAR

El 26 de Septiembre próximo

pasado, se anunció por edictos del Juzgado de aguas de esta Ciudad, la publicación en las oficinas del mismo de varias cuentas, entre ellas la de recaudación é inversión de los fondos de las derramas de 10 y 5 céntimos por tahulla que se impusieron á todas las regantes de la vega de Orihuela á Guardamar para atender á los gastos de impugnación á los proyectos de desviación del Segura, sobre cuya inversión se han hecho muchísimos comentarios.

Ahora se ha visto, que las habladillas, respecto á las anteriores cuentas, de aquella serie de *ociosos, imbéciles y fiscalillos de perro chico* de que hablaba «El Diario Orcelitano» en su núm. 70, son ciertas.

Es cierto, lo del donativo de 25 pesetas al Santuario de la Virgen de la Esperanza; cuyo donativo fué, según aquellos ociosos, para que la Madre de Dios sacara en bien á la Comisión que fué á impugnar el proyecto, del paso por los Almadenes y Paso del Goto.

Es cierto, lo de las 2 pesetas al factor de la estación de Murcia, por una *equivocación*.

Las 13'65 pesetas al sastré Esteban el Truque y las 20 al pintor Irles, por *varios trabajos*, los cuales no pegan, en el asunto de las desviaciones, ni con pimiento molido sin aceite.

Las 63 pesetas por *gastos menudados*, sin expresar que gastos son y hallánlose incluídas en las cuentas hasta las más insignificantes menudencias.

Las 79 pesetas á D. Luis Zerón por *varios impresos*. ¡Recuédan

ustedes cierta manifestación y la célebre carta contradictoria á la Memoria del Doctor Pulido, referente al pimiento molido?

La infinidad de partidas por gastos de cafés, fondas, viajes, carruages etc. etc. que importan unos cuantos miles de pesetas.

El libramiento de 512 pesetas digno de estudio suscrito por el Sr. Olmos, escribiente de D. Antonio Pescetto Balaguer, manchado de pimiento molido.

(¡Cuanto pimiento. D. Antonio, digo, S. Antonio!)

Todo esto y más decían y comentaban aquellos fiscalillos de perro chico, aquellos imbéciles, aquellos ociosos, que *tontos* y todo tenían razón.

¿Quién era la Comisión impugnadora de los proyectos, y quien la facultó para, con fondos dedicados exclusivamente á la defensa de los regadíos de la vega, dar limosnas á santuarios, pagar equivocaciones y trabajos de sastres y pintores, inútiles y ajenos á este asunto, gastar en menudencias que no expresan, en impresos que nos recuerdan cierta sustancia alimenticia y en cafés, fondas, viajes etc. etc., todo á estilo de jesuita ó millonario?

El Sr. Presidente de la junta de hacendados, en aquella fecha, D. Antonio Pescetto que autorizó estos pagos, bebe estar enterado de todo.

Una pregunta. Para impugnar los proyectos de desviación del Segura, ¿es preciso que el pimiento molido no lleve aceite? ustedes dirán.

Hay una partida en el justificante correspondiente al libramiento citado de 512 pesetas, que nos ha hecho la mar de gracia.

Dice así:

«Por los honorarios de las infinitas juntas que ha presidido el Juez durante la oposición á 6 proyectos de desviación del Segura seguí el artículo 226 de las ordenanzas, ptas 00.»

Ustedes creerán en vista de la partida anterior, que el Juez de aguas D. Antonio Pescetto, no cobró nada por presidir las juntas. Pues bien, este señor cobró 3 las juntas que presidió, como lo acreditan los libramientos números 14 y 20.

Para terminar hemos de decir que las tales cuentecitas parece que tienen muchas manchas de pimiento molido sin aceite, é infinidad de cosas que merecen verse. A nadie más que á los propieta-

rios regantes de la vega de Orihueal á Guardamar, corresponde estudiarlas, puesto que ellos son los que han pagado; en las oficinas del Juzgado de aguas se hallan expuestas al público, allí pueden ver si los fondos recaudados de las derramas de referencia se han invertido en defender sus sacratísimos derechos é intereses, para cuyo objeto se destinaron, y si así no fuese, en justicia y equidad procede devolverles el dinero indebidamente invertido, por el culpable ó culpables de dicha inversión, sin perjuicio en este caso, de la responsabilidad criminal si la hubiere.

A lucirse á las puntas.

## SALMERÓN. AUTONOMISTA

En el mitin celebrado el domingo último en los terrenos sobre que se levantará la Casa del Pueblo de Barcelona, pronunció el señor Salmerón un elocuente discurso. Al hacer la crítica del proyecto de reforma local dijo en síntesis lo siguiente:

«Todos vosotros sabéis que en la vida de la aldea, lo mismo que en la ciudad, es ante la idea del vecino que la del industrial, y, sin embargo, en el proyecto de Maura se atiende antes á esto último, que atenta á la existencia de la ciudadanía.»

En suma: tratándose de este problema, el partido republicano tiene que procurar que no llegue á ser ley, de acuerdo con los liberales, porque nosotros no podemos hacer una política de esteril intransigencia.

Afirmo que cualesquiera que sean las diferencias que se extremen, no hay ni habrá en el partido republicano quien se oponga á la autonomía local, ora del Municipio, ora regional:

Nosotros somos partidarios decididos de la autonomía de los Municipios, en la cual no hay vida local posible.

El Municipio es un órgano político de vida tanto como un funcionamiento de administración local.

El reconocimiento del poder político en el Municipio, afirmará todas aquellas funciones en las cuales no interviene ni el gobernador ni el ministro; pues los Municipios no reconocerán más jerarquía que la que emana de la representación en Cortes.

El partido republicano sin aprensiones teóricas, y reconociendo que el derecho es sustantivo, puede afirmar solemnemente que la autonomía no atentará en lo más mínimo á la integridad de la patria.

El unitarismo está en afirmar un derecho primordial del Estado absorbete de los derechos individuales y nosotros entendemos que es un abuso del Estado abrogarse lo que no le pertenece.

Ansiamos vivir todos los españoles en el hogar común de la patria, sin que existan los privilegios que entorpecen la unidad de la nación.

La sinceridad debe ser nuestra norma. Nosotros somos un pueblo gobernado por hipócritas. Con esa misma sinceridad niego que existan diferencias esenciales entre nosotros y los federales».

## PENSAMIENTOS

Para ser republicano, hay que ser antes hombre de honor.

La palabra religioso, puede sustituirse por la de ignorante.

La ciencia vá unida á la Democracia pero no á la Monarquía.

Nuestros mayores enemigos, son los fanáticos altos y bajos, en ideas.

## INFORMACION

### LOS JESUITAS MATUTEROS.

La Comedia, organillo que en este pueblo defiende con su... cuenta y razón á los huéspedes de Santo Domingo, anda muy preocupada con la fructífera campaña de los republicanos, que al parecer debe escocerles mucho sin duda porque ven el cuento mal parado para ellos.

Para combatirla han comenzado á publicar una sección que titulan Pluma y tijera que es lo más zaragatero que puede ocurrirsele á un aspirante á jesuita.

En dicha sección se nos favorece con una propaganda muy ventajosa para nuestra causa, si se tiene en cuenta el poco cacumen de que está dotado el crítico encargado de zaherirnos.

No consigue otra cosa más que hacernos reventar de riza cuando por casualidad leemos algunas de sus sandeces.

El crítico en cuestión recorta algunos trozos de los artículos que publican los periódicos republicanos y los reproduce en su papel, lo cual nos parece de perlas.

Pero después pone cuatro ojos y recontras á guisa de comentario que no convencerían ni al padre Nozalela.

Por eso digo, que nos hace nuna propaganda.

Sus argumentos son; que hay republicanos libre-pensadores, que hay unas Salinas en Torrevieja, que hay masones, que hay higos en las higueras, que hay protestantes, que son tontos de remate los redactores de quien nos ocupamos, que no queremos á los jesuitas (favor que uste nos hace) y otras bobalabras inocentonas capaz de inspirar lástima al más inhumano.

El pobre chico hace lo que puede y me dá lástima verlo atareado busca que te busca asuntos que roer y yo que soy muy compasivo, aunque no pertenezco á la sociedad protectora de animales, voy á proporcionarle un asunto con el que tiene para escribir una semana entera.

El día 29 de Septiembre de este año del señor ocurrió el archicolosal suceso que con toda clase de detalles ofrezco al redactor de Coes y Tijera.

Por un camino que conduce á la ciudad de Orihuela marchaba este día un enorme carro con hermosas mulas guiadas por un carretero en cuyo rostro se descubrían signos de ser muy bruto y que iba á cometer una acción reprobada por las leyes.

¿De qué iría cargado el carro? Paciencia nos dé el señor y... adelante.

Perseguía al carro, desde cierta distancia un hombre que luego verá el lector, como era un consumidor apodado el Caporra, el Caporro ó algo así.

Este Caporra que es uno de los empleados de consumos de los que mejor saben cumplir con su obligación, le habia dado en la nariz cierta olorquilla á contrabando que salía del carro misterioso.

Anda que te andarás, llegó el vehículo á su destino y... ¡ho sorpresa! el carro paró á la misma puerta que por la parte de San Antón tiene el convento de los jesuitas y allí se coló.

Aquí hubo un momento de vacilación en el guardia luchando entre su deber y entre las paparruchas que los jesuitas enseñan bajo pena de bárbaros castigos.

¿Será la luz divina la que viene en ese carro, ó vendrá cargado de indulgencias plenarias para los redactores de la oja beata, ó excomuniones para los republicanos ó quien sabe! si ahí viene un nuevo testaferro pa: a una Liga nueva?

Las ideas impías vencieron al pobre guardia que se decidió á registrar el carro, pero ya un jesuita que esperaba á la puerta del edifi-

cio hizo entrar rápidamente en él, el carro y amenazando con un gesto al empleado le dió con la puerta en las narices.

Lo que iba en el carro era contrabando, era aceite, ¡aceite!

¡Brabo! ¡brabo por el guardia! este merece el sueldo que cobra.

Si hubiera sido otro se hubiese callado por temor á condenarse.

Pero resulta, que hasta ahora, las autoridades, que nosotros sepamos, no han hecho nada para castigar á los defraudadores, á los que después de que se les deja vivir en este pueblo, producen desordenes y crean odios entre hermanos, con *Ligas* y periódicos para luego acabar por defraudar a nuestra Hacienda.

D. Ramón: U. S. que castiga con todo rigor á esos pobres que se cogen defraudando á la Hacienda con una botellita ó un pedazo de carne, cosa que hacen para ganar el pan de sus hijos, U. S. D. Ramón que guarda esos enérgicos discursos para vergonzarlos, ¿por qué no castiga U. S. á los defraudadores en gordo?

Estos *padres*, tienen en el ayuntamiento tres expedientes más por igual causa, por defraudadores á la Hacienda y siempre han quedado impunes en su delito.

Estos son los liberales á los que tanto odian y combaten los jesuitas.

La pobre mujer que entra de contrabando unas botellas de bebida ó unos pedacitos de carne, lo hacen por hambre, por necesidad, porque en su miseria tienen que defender la existencia de sus hijos.

Pero esos otros *padres* tan ricos tan onrados, tan mañosos, lo hacen por su afición á quedarse con todo lo que no deben.

El defraudar á la Hacienda pública es un pecado en este último caso.

El aceite tiene un impuesto que debe pagar y que pagamos todos los ciudadanos.

¿Por qué no pagan los jesuitas? Temen nota quienes los defiendan.

Por eso no los queremos los republicanos, porque odiamos á los farsantes.

¿Serán las monjas?  
No puede estar más claro.

El último lunes por la noche comenzaron los guardias del resguardo de consumos unos pellejos de vino en el mismo huerto de las monjas de Jesús y María.

A estas no se les ha llamado á

ninguna parte, que sepamos, para responderle tal hallazgo.

Está visto.

Si se trata de una pobre mujer que busca el pan de sus hijos ¡duro!

Pero si se trata de alguna ganadulona, entonces D. Ramón se queda tan fresco.

Los de la hojita beata están pidiéndole á Dios con toda sus fuerzas, que UNIÓN REPUBLICANA, empiece a quitar caretas á muchos farsantes.

¿Se juegan ustedes una cerilla á que los escucha Dios, por la primera vez de su vida?

¡Ojo, ojo!

Rufino Gea es un liberal á macha martillo, según el mismo confiesa.

No lo pongo en duda, pero considera cristiano.

Rufino manda á un hijo suyo cargado de cintajos y medallas á un congreso neo que preparan los jesuitas en Barcelona y en el cual se despoticará seguramente contra los liberales.

Rufino, recoge al chico, no sea que la gente crea que eres liberal por eso de la depositaria y que á tus retoños los enseñes á eso de la *Liga*.

¡Y que no se pondrán ufinos los jesuitas!... ¡tal número de Congregistas integros todos!

¡Claro! Pidiendo prestados hijos de liberales, el número será creciendo.

Lo triste es que haya liberales tan candidos ó tan imprevisores.

¿Es que no conoces ya de quienes se trata?

Retira al chico, retira al chico; que la gente, ¡hasta los mismos neos, hacen malas conjeturas.

Retira al chico.

¡Que riza le dará al hijo de Ferrer cuando vea al hijo de Rufino lleno de cintajos, trinando contra el liberalismo; ú oyendo trinar!

¡Así hemos llegado á los calamitosos tiempos de Maura.

### REBUZNOS MÍSTICOS.

¿Qué dirán ustedes que hizo, el párroco de Torreveja durante la misa en la mañana del domingo 25 del mes pasado?

¡Toma! Repartir todos los bienes que posee y todas las ropas á los pobres de la villa quedándose él, en calzoncillos.

¡Zape!... pues entonces... se bailó unas sevillanas en el paseo de

vista alegre.

Tira, tira.

Pués colgó los hábitos para dedicarse á la tauromaquia ó para sentar plaza de carabinero.

¡Ojalá!... pues entonces...

Yo te lo diré: hace tiempo propuso á sus berregos, la construcción de un altar archidilocante para la Purísima.

El negocio era sencillo, barato y *productivo*.

Cada feligrés entregaría al buen hombre, semanalmente, diez céntimos ¡pech! diez céntimos que si se mira bien no suponen nada con las ventajas morales que la tal construcción había de reportar á la Villa.

Con esto el pueblo viviría feliz y el cura muy satisfecho.

Llegó el primer domingo de recaudación y los perros llevieron en la casa del señor cura.

Y empezó la construcción del altar en Valencia.

Yo no se que verian los feligreses que en el segundo domingo vi no á menos la recaudación.

Y luego hubo menos... ¡bien hecho!

El cura lleno de mansedumbre se presenta á la misa y al terminar el Evangelio se vuelve á sus cordeles y les suelta la mar de *pipirigallos*, poniéndolos como chupa de dominé dando fuertes puñetazos sobre la mesa del sacrificio.

«¡Si señores, esto no está bien esto no puede quedar así... dinero, dinero y dinero! etc. etc.»

Cuando este desahogó lo dejó bien fortificado para continuar, concluyó la misa, y los fieles salieron haciendo comentarios que para la *Unión Republicana* quisiera yo un fonógrafo.

Esta es la religión de estos *gan-zos*; el dinero... su máxima...

¡Ya que vayamos al infierno que nos lleven en coche!

Ellos cobran del Estado, ellos cobran la misa que dicen, ellos cobran los emonumentos, ellos cobran los sermones, ellos son toreros, ellos cobran,.... ¡dinero, dinero y dinero!...

¡Y para eso se sacrificó Cristo! ¡Y para eso echó á los mercaderes del templo!

¡Cuando terminará esta farsa... cuando!

Señor cura: ¡hasta la vista!

Los republicanos celebramos en Orihuela la gloriosa fecha del 29 de Septiembre, á falta de liberales que lo celebrasen.

Hay liberales que la recuerdan mandando á sus hijos á Congresos jesuíticos y antiliberales ¡O tempora...!

¿Quién me quiere á mi?

—D. Ramón.

—Remonísimo, rechochito mio...

¿Que te parezco de lejos?

Un perrazo de agua negro como Bemol, pero que lleva un pañuelo blanco en la boca siempre.

Fijense en mis observaciones.

Hace ahora seis años, que nuestro ilustre amigo el conocido exdiputado á Corte republicano Don José Rubádonadéu Corcelles, tuvo la inmensa desgracia de ver morir á su ejemplar esposa Doña Julia Roger Pocheville. Raitaríamos al dicho señor nuestra más profunda expresión de sentimiento por la desgracia de que le ha hecho victima el destino.

«La Voz de Alicante», organo de los jesuitas de la provincia, se permite asegurar en el número correspondiente al día 28 del próximo pasado mes, que algunos republicanos de Orihuela se separan del partido y dimiten sus cargos. No lo verán tus ojos: Los republicanos de Orihuela son ciudadanos convencidos, que no abandonarían sus puestos aunque vinieran á esta localidad to los los luises, Senantes y Martinez Yagües, que escriben en el papelucho integrista, á inficcionar con sus predicaciones la ad nofera ya carga la de miasmas jesuíticos.

En el partido republicano de Orihuela cada día se hacen nuevas inscripciones y por cada ciudadino que de él se separa ingresan cuatro ó cinco. Hasta la fecha, uno solo ha renunciado uno de los tres cargos que desempeña en la Junta municipal.

El partido republicano de Orihuela, es inlestruible, ¡y á disolverlo, no bastaría el *celestial* poder que sus olgiosos discípulos, le atribuyen al orgullosos Loyola.

Y... ¿qué habrán hechos los neos de la «chiquilla beata»

Que todos los operarios Se les han ido de casa?

Por falta de dineritis Esos gandules no pagan Y los cajistas, los pobres, Sudan pez, sin ganar nada.

# SECCION DE ANUNCIOS

## APROVECHAD LA OCASION

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, a precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

**AGUSTIN ESQUIVA**

Colegio, 3, Orihuela.

## LA ALICANTINA

—HOSTALES 22—

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada; y, los ofrecemos al público a precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan a los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y su peso y se convencerán.

## HOMBRE!

¿Conocéis a Maura? ¿Conocéis a Sánchez Guerra? ¿Conocéis a Rambal? ¿Conocéis a Nozaleda? ¿Conocéis al Preste Juan de las Indias? ¿Conocéis a D. Ramón?

¿Conocéis a FRANCISCO RIQUELME?

FRANCISCO RIQUELME, es un hombre que trabaja y tiene una ESTERERIA-MODELO con un gran surtido en todo lo concerniente a este ramo.

Calle de Calderón de la Barca.

## Entre jitanos

—¿Qué de güeno compadre?

—Pos miste vengo de la feria d'Albacete?

—Y que tal por allí?

—Marnífico, habemos hecho negocio superior, ya sabe uztez compadre, que con mis avios y mi parla se ganar los parnés.

—Aquí mos han reventao....

—¡Comó!... ¿sus obligan a trabajar como a los payos?

—Mú al revés, compadre, han pobricao eso del descanso....

—¡Malos mengues me lleven! habréis protestao los calés?

—¿Y cómo?

Iciendo: Sr. arcarde mayor, los jitanos ú «calés», pa que uztez lo entienda, protestan, por sus muertos, de ese descanso que no nos permite ver trabajar.

—¿Y si no nos hacen caso?

—Se le ícè a D. Ramón; ¡Premita Dios que se vea osté quemao con hojas de col, que lo disprecien las florecitas de primavera (ya sabe el quien son) y que los parnés de la rifa que le hayan sobrao se los tome osté de jarabe de sidra y agua de hinojo.... ¿qué le parece compadre?

—¡Superio.... te convio a una copa!

—No: a mí el qu. quiera orcequiarne que me llève a la calle Mayor 38, y que me orceque con uno de los mejores jamonés del mundo terraqueo existente en la armósfera que respiramos, más allá ú más acá

—Y de quien es ese portento compare.

—De ANTONIO GONZALEZ.

Ricos jamonés de Sierra Alcáraz.

**Antonio Gonzalez**

Mayor, 38, Orihuela.

## GRAN OCASION

Cal hidrúhulica de la mejor que se conoce a r'50 pesetas el quintal.

DEPÓSITO

Hospedaje del Sol

Hostales, Orihuela.

GUANOS PARA NARANJOS DE BONMATI Y RICO

No tiene rival: Es el mejor de todos cuantos se conocen.

SACOS DE 70 K. 22 PSETAS

Venta al contado

20, CONSTITUCIÓN, 20.

## ENTRE HUERTANOS

—Dintre de Nolo, ¿cuándo hs venie?

—Ayer tio Carmelo.

—¿Jé... jé... ¿con l (limilá)

—¿... (tu) / zhan nua gins de crm con la Moserrate!

—¿Jé... jé...! diantre de chicos! ¿y como tan cresio tantós pelos en el morro? tu lo tenias como uua mano de mondongo!

—Ah tio Carmelo, nusotros los militares aprendemos mucho por esos mundos.

Sabemos que Maura es el hombre de las frases de fantasia, la (calamidá) de esto tiempos y el inventor del escabeche....

Sabemos que el burro que más trabaja lleva más rota la albarda, y lo digo porque tanto mientras que osté lleva la brusa rota y come oste sebollinos, los canónigos y obispos llevan vestios nuevecicos de sea, comen bisteses y chorizos estremeños a cambio de cuatro peteneras que ellos cantan en lenguaje enrevesao...

Sabemos, tio Carmelo que el Sáfero Lillo y el agua de caravaña y el café con leche no son ná, pá hacer crecer las cosas como el GUANO JAILLE clase superior garantizado.....

—Chico, chico, de eso no habrá en Orihuela,...

—¿Como que no! Si señor

Acerquesé oste a la plaza de la Constitución, donde está el ayuntamiento oste el número 20, pregunte osté por José Escudero Zapata y verá como él se lo dice ¡si sabemos más los militares!

Con ese GUANO JAILLE, si echa osté patatas, salen patatonés, si con cejales melones mejores que los de la Majá, si trigo.... ¡en fin, tio Carmelo, más virtud tiene el GUANO JAILLE, que tós los conjuros habios y por haber.

—De mó y monera que tú crece.

—Ya se lo dirá a oste la Monserrate, cuando conozca como yó, a fondo la vertu del GUANO JAILLE,

¡¡Enhorabuena!!

¡Salud tio Carmelo!

¡No rívidarlo huertanos!

GUANO JAILLE.

Clase superior, garantizado, Depósito en Orihuela: Plaza de la Constitución, 20

**José Escudero Zapata,**

# UNION REPUBLICANA

## ORIHUELA

Sr. D.